

Au pays des neiges et des glaces

**Visite canonique du Très Rév. Père Belle, O. M. I., assistant-général,
dans le vicariat apostolique du Mackenzie.**

(suite)

UNE ANNÉE AU FORT RÉSOLUTION

Le Fort Providence, fort ressemblant à celui de Résolution, et qui possède une belle église et une vaste école-pensionnat pour les enfants des bois, est dirigé par les Pères Le Guen et Roure.

Le lendemain de notre arrivée, le bateau de la Cie des Territoires du Nord-Ouest nous amène le Père Lefebvre et les Frères Gueguen, D'Anjou et Plante. Crac! mon voyage dans le bas du Mackenzie est manqué, car ce bateau étant plus rapide que le nôtre, Monseigneur et le T. Rév. Père Visiteur vont y monter pour poursuivre leur visite canonique.

De fait, nous retournons, les Frères Jean-Marie, Bérens et moi, au Fort Résolution, où les Frères nous emploient aux divers travaux de leur moulin à scie.

Deux semaines plus tard, Sa Grandeur et le T. Rév. Père, nous reviennent sur le "Mackenzie", bateau de la Cie de la Baie d'Hudson, qui ne leur accorde que trois jours d'arrêt.

Au moment de se remettre en route pour le Fort Smith, tous deux me prient de bien vouloir passer le reste de l'été et l'hiver au Fort Résolution, car, l'année prochaine, ils auront besoin de mes services pour redescendre le Mackenzie.

De prime abord, cette demande inattendue n'a pas l'heure de me plaire: tout ici répugne à ma pauvre nature, l'eau boueuse, le poisson et la viande sèche; je commence à regretter mon lit du Cap-de-la-Madeleine, où je dormais si bien la nuit, à l'abri des moustiques et des rayons du soleil.

Pourtant, comment refuser ce service à Monseigneur et au T. Rév. P. Assistant? Je leur en ai encore si peu rendu; et puis, qui sait si un séjour plus prolongé ne modifiera pas mes premières impressions sur le Mackenzie?... J'accepte de bon coeur et je reprends mon travail au moulin.